
CAI: 
Conselho de Alimentação Escolar 

RELATÓRJO DE VISITA DO CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, CONSELHO 

DO FUNDEB E CONSELHO DE ALIMENTAÇÃO ESCOLAR 

Escola visitada- Creche Guiomar M. Castilho 

Dia da visita- 30/10/2023 

Conselho Municipal de Educação - 

Conselho do FUNDEB- 

Conselho de Alimentação Escolar- 

No dia 30 de outubro de 2023 foi realizada uma visita na Unidade Escolar citada e os 

conselheiros foram recebidos pela gestora Rita Tenório, que nos acompanhou por toda área do 

prédio, onde pudemos fazer as seguintes observações: 

Algumas aquisições que colaborariam para o melhor funcionamento da rotina dessa 

escola: materiais de educação física, capas para os colchonetes, uma abertura de uma porta na 

sala do almoxarifado de limpeza a lavanderia, pois esses dois cômodos se encontram separados 

pela a mesma parede. Observou-se também a escassez de Produtos de Limpeza e EPis. 

Faz-se necessário a realização dos seguintes reparos/consertos: 

No banheiro da sala do infantil IA o chão, onde fica localizado o vaso sanitário, cedeu, 

e nos foi relatado que a empreiteira contratada, pretende inutilizar aquele local porque, segundo 

a empresa, daria muito trabalho realizar a manutenção necessária, acreditamos que possa ser 

melhor avaliada essa situação com objetivo de evitar uma possível interdição desse local. 

Em alguns locais os pisos que foram colocados estão desnivelados, ficando uma 

diferença entre uma peça e outra, causando recorrentes tropeços dos alunos. 

Além desses reparos estruturais, foram observados outros como: conserto do cano de 

esgoto da máquina de lavar (a água está voltando e alagando toda lavanderia), realizar a troca 

de algumas lâmpadas que estão queimadas, finalizar instalação dos climatizadores . ( que 

somente estão fixados na parede) e também consertar a trava elétrica do portão de entrada dos 
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alunos que não tem ficado devidamente fechado, acumulando mais uma tarefa ao já escasso 

quadro de funcionários (a de abrir e fechar o portão toda vez que chega uma pessoa). 

Observações gerais: 
A qualidade da internet da escola está ruim, segundo a gestora, ela já acionou o técnico 

responsável pelo serviço diversas vezes e o mesmo não tem conseguido, infelizmente, 

solucionar definitivamente o problema de conexão. 
No ambiente da cozinha, achamos interessante a troca que foi feita dos pratos de 

plásticos pelos de vidro, mas o que está sendo recorrente é que quando se serve feijão quente 

eles se partem, já foram quatro situações assim, acredita-se que a qualidade de tais pratos 

poderia ser melhorada; 
A falta de funcionários também foi notada, segun_do a gestora, a escola não conta com 

o profissional que realiza os trabalhos da secretaria escolar. 
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Escola visitada- E.M.E.B. RUBENS LEME ASPRINO 
Dia da visita- 30/10/2023 

Conselho Municipal de Educação - 

Conselho do FUNDEB- 

Conselho de Alimentação Escolar- 

No dia 30 de outubro de 2023 foi realizada uma visita na Unidade Escolar citada e os 

conselheiros foram recebidos pela gestora Paula, que nos acompanhou por toda área do prédio, 

onde pudemos fazer as seguintes observações: 
Algumas aquisições que colaborariam para o melhor funcionamento da rotina dessa 

escola é os materiais para Educação Física. 
Observou-se também a escassez de Produtos de Limpeza e EPis. A presença de uma 

grama com mato muito auto. Já foi solicitado para a secretaria, mas ainda não conseguiu realizar 

a tarefa, pois anda com uma demanda grande e pouco funcionário. 

Existe nessa unidade escolar um climatizador que apresenta problemas na refrigeração, 

foi comunicado a secretaria, que já solicitou a secretaria, a marcar uma visita técnica para 

verificar o problema. 
Faz-se necessário a realização dos seguintes reparos/consertos: 

A reinstalação do Playground Elefantinho, que precisou ser realocado de local, pois 

onde estava instalado foi montado um novo playground. E precisa ser reinstalado assim que 

possível. 
Observou-se que a escola precisava mais uma funcionária para limpeza, pois hoje se 
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encontra apenas uma funcionária para auxiliar na limpeza de uma escola que atende 300 

crianças. 
A escola possui um grande espaço externo para as crianças brincarem no recreio e 

também uma grande quantidade de alunos que se utilizam dessa área, porém observamos a falta 

de um inspetor de aluno para auxiliar as crianças no horário do recreio. 

Acreditamos ser necessário discutir a uma reforma e junção da quadra esportiva 

localizada ao lado da escola, que não é utilizado pois não é um ambiente adequado para os 
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alunos utilizarem. Pois lá tem uma sujeira de lixos jogados pelas pessoas que morram ao redor 

da escola e da quadra, além de que ao lado esquerdo da quadra, se encontra um barracão que 

tem uma quadra de boche e uma área que não bem nem tipo de higiene com cocos de pombos 

e destroços das telhas de amianto que se encontram quebradas. Com isso solicitamos uma 

alternativa para que a escola possa adicionar as duas partes para a escola. 

A cozinha e salas de aulas todas se encontram todas organizadas e limpas, com tudo organizado 

em seu devido lugar e limpo. As funcionárias usam toucas na cozinha 



CAI: 
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Conselho Municipal de Educação - 

Conselho do FUNDEB- 

Conselho de Alimentação Escolar- 

Escola visitada- E.M.E.F. PROFª. ZULMIRA MORAES LEGASPE MAMEDE 

Dia da visita- 30/10/2023 

No dia 30 de outubro de 2023 foi realizada uma visita na Unidade Escolar citada e os 

conselheiros foram recebidos pela gestora Isabel Cristina Barbosa Estevão, que nos 

acompanhou por toda área do prédio, onde pudemos fazer algumas observações: 

A escola tem um climatizador, que está com problema na refrigeração, já foi informado 

para a secretaria. Que já solicitou uma visita. 
A diretora requisitou a manutenção da rede elétrica em uma parte da escola, pois 

frequentemente ocorrem quedas de energia, exigindo o religamento constante da energia. 

Observamos o progresso na reforma do Ginásio Jaburu, que está se tomando muito atraente. A 

quadra será utilizada pelas crianças para suas atividades físicas. 

A unidade escolar carece de um funcionário adicional para serviços gerais, devido ao 

tamanho do estabelecimento, a fim de garantir a limpeza adequada. Além disso, é necessário 

um inspetor de alunos para auxiliar na supervisão das crianças durante os horários de entrada, 

intervalos· e saída. 
' 

Foi informado sobre a necessidade da troca Calhetão da sala 5 que está com goteiras e 

causado infiltração das paredes da sala. Também foi solicitado a pintura da unidade escolar que 

já estão um pouco desgasta. 
Em todas as Unidades Escolares os conselheiros foram muito bem recebidos por todos 

da comunidade escolar, e, por vivenciarmos um pouco do dia-dia desses ambientes, pudemos 

realizar essas observações de forma prática. 

Essas foram as pontuações observados pelos conselheiros nessas visitas. ~ 
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FUNDO DE MANUTEN(AO E DESEVOLVIMENTO 

DA EDUCA(ÃO BÁSICA 

Denis de Andrade L. Rodrigues 

~ 
Priscila Mendonça 

(cr\e,.s G. 7 ~v·-i 
Carlos àãiriel P. Luiz 
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